



## Relación Ucrania-Unión Europea: ¿como ha evolucionado desde la elección de Viktor Ianoukovitch?



Autor : Emmanuelle  
Armandon

Al día siguiente de su elección a la presidencia de Ucrania en febrero de 2010, Viktor Ianoukovitch se desmarcó de su predecesor renovando lazos estrechos con Rusia. Pero no por ello el nuevo presidente ucraniano descuidó los contactos con la Unión Europea. Las negociaciones bilaterales han progresado y hasta podrían desembocar, a finales del 2011, en la firma de un acuerdo de asociación. El refuerzo de la colaboración entre Kiev y Bruselas corre no obstante el peligro de verse puesto en duda por la deriva autoritaria del régimen ucraniano.

[Leer más](#)

### Sumario

**En portada** : ¡Las mujeres lanzarán una iniciativa! - Montenegro  
**Elecciones** : Bulgaria - Suiza **Crisis financiera** : FMI/Previsiones - Hungría - Irlanda - Italia - República Checa - Eslovenia - Suecia - FMI/Plan de acción  
**Comisión** : Recapitalización - Justicia penal - Desigualdades/Europa **Consejo** : Ayuda alimentaria - Schengen - Solidaridad intergeneracional **Diplomacia** : Siria - Oriente Próximo  
**Tribunal de Cuentas** : Ayudas agroambientales  
**Alemania** : Audiencia/Bundestag - Benedicto XVI **Chipre** : Gas  
**Francia** : Elecciones/Senado **Eslovenia** : Caída/Gobierno **Reino Unido** : Promoción  
**Rusia** : Reparto de poder **Ucrania** : Advertencia **Suiza** : Fiscalidad/Berna-Berlín  
**ONU** : Mujeres - Nuclear **Eurostat** : Industria - Lenguas  
**Estudios/Informes** : Europa/futuro - Bancos - Fecundidad - Polonia  
**Cultura** : Exposición/Florenza - Exposición/Giacometti - Museo/Bruselas

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### En portada :

#### ¡Las mujeres lanzarán una iniciativa!



La Fundación Robert Schuman, en colaboración con la DG Educación y Cultura de la Comisión Europea, el Instituto Karamanlis para la Democracia y la Fundación polaca Robert Schuman, organizó el 21 de septiembre, en el Parlamento europeo, la conferencia "Mujeres de Europa e Iniciativa Ciudadana". Este acontecimiento, que contó con la presencia de Maros Sefcovic, vicepresidente de la Comisión Europea, reunió a un gran número de mujeres deseosas de avanzar hacia una mayor igualdad y paridad. Al término de esta jornada las mujeres han querido lanzar una iniciativa ciudadana. Para ello se va a abrir un espacio en el sitio Web [www.femmes-europe.eu](http://www.femmes-europe.eu)

donde las mujeres detallaran sus ideas. Están preparando un proyecto para lanzar una iniciativa ciudadana en abril de 2012... [Leer más](#)

## Montenegro



La Fundación Robert Schuman, en colaboración con la Fundación Konrad Adenauer y el CEDEM, organizan una conferencia en Montenegro los días 29 y 30 de septiembre sobre la integración europea de los Balcanes occidentales. Jérôme Chartier, diputado, el Presidente de la Fundación Robert Schuman Jean-Dominique Giuliani así como Gaëlle Pério, periodista y especialista de la región de los Balcanes, intervendrán en los debates sobre los retos de esta integración... [Leer más](#)

## Elecciones :

### Bulgaria



El 23 de octubre, los búlgaros acudirán a las urnas para elegir a su Presidente. El actual Presidente, Georgi Parvanov, concluye su 2º mandato y no puede volver a presentarse. Se elige al jefe de Estado (y su vicepresidente) para un mandato de 5 años renovable una sola vez. Los candidatos a la magistratura suprema los pueden presentar los partidos políticos o los comités de electores. Se presentan 18 personas, 12 las presentan partidos políticos y 6 comités de electores. Según la última encuesta de opinión realizada por el instituto Mediana, el candidato del partido en el poder (GERB) Rossen Plevneliev, lograría el 29,1% de los sufragios en la 1ª vuelta y adelantaría a Ivaïlo Kalfine (BSP) que obtendría el 21,9% de los votos, y a Meglena Kuneva, que lograría el 14,1% de los sufragios. Si es necesario se organizará una 2ª vuelta el 30 de octubre... [Leer más](#)

### Suiza



Los suizos acudirán a las urnas el próximo 23 de octubre para renovar su parlamento, es decir los 200 miembros del Consejo nacional y los 46 miembros del Consejo de los Estados. El Consejo nacional representa al pueblo y cuenta con 200 miembros que se eligen cada 4 años por el sistema proporcional. Cada uno de 26 cantones del país elige un número de diputados proporcional a su población. El Consejo de los Estados representa los cantones y cuenta con 46 miembros que se eligen cada 4 años. Hay 12 partidos políticos en el Consejo nacional saliente y 6 en el Consejo de los Estados. Según la última encuesta realizada por el instituto gfs.berne, el UDC/SVP llegaría en cabeza con un 28% de los sufragios, seguido del PSS/SPS con un 20,5%, por el PRD/FDP con un 15,6%, y por el PDC/CVP con un 14,5%. El PES/GPS conseguiría un 9,5%, el GLP/VL un 4,5% y el PDB un 3,1%... [Leer más](#)

## Crisis financiera :

### FMI/Previsiones



El 20 de septiembre el Fondo Monetario Internacional (FMI) bajó mucho sus previsiones de crecimiento en el mundo a corto plazo. En sus "Perspectivas de la economía mundial" semestrales, la institución se basa a nivel mundial en un 4% en 2011 y 2012, contra un 4,3% y un 4,5% respectivamente en sus últimas previsiones de junio. Se han rebajado mucho las previsiones para los Estados Unidos - en lo sucesivo el 1,5% en 2011 y el 1,8% en 2012- y en la zona euro - el 1,6% en 2011 (y no el 2 %) y el 1,1 % en 2012 (contra el 1,7%). Los economistas del FMI describen una actividad "asombrosamente débil durante el 2º trimestre" y no prevén ninguna mejora a corto plazo... [Leer más](#)

### Hungría

El Banco central húngaro rebajó sus previsiones de crecimiento económico para 2012, del 1,5 % al 1,0%, aumentando las de la inflación del 3,9% al 4,7%, en reacción a las recientes medidas de austeridad del gobierno húngaro. En su informe trimestral publicado el 22 de septiembre, el Banco central sitúa así sus pronósticos de



crecimiento en el 1%, si bien en septiembre ya lo había bajado del 2,7% al 1,5%. En su opinión la revisión a la baja se debe a los efectos de las medidas de austeridad anunciadas recientemente por el gobierno húngaro para acabar con el déficit público... [Leer más](#)

#### Irlanda



Irlanda registró durante el 2º trimestre un crecimiento al alza comparado al de sus socios europeos, confirmando la recuperación de su economía después de una grave crisis financiera y presupuestaria que había obligado a Dublín a pedir ayuda. Según las estadísticas publicadas el 22 de septiembre, el Producto Interior Bruto (PIB) aumentó un 1,6% el 2º trimestre con respecto al 1er trimestre, durante el que se había registrado un crecimiento del 1,9%... [Leer más](#)

#### Italia



El 22 de septiembre, el gobierno italiano revisó fuertemente a la baja sus previsiones de crecimiento asegurando que el plan de austeridad adoptado la última semana era suficiente para alcanzar el objetivo de equilibrio presupuestario a partir del 2013. El gobierno prevé en lo sucesivo un crecimiento del 0,7% en 2011, del 0,6% en 2012 y del 0,9% en 2013 contra las anteriores previsiones del 1,1%, el 1,3% y el 1,5% hechas en abril, según indicó el ministerio de Finanzas... [Leer más](#)

#### República Checa



El gobierno checo adoptó un proyecto de presupuesto para el año 2012 que prevé importantes recortes en los gastos públicos, según anunció el 21 de septiembre el Primer ministro checo Petr Necas. El gobierno espera situar el déficit de las finanzas públicas en el 2012 en el 3,5% del PIB contra el 4,2% previsto este año. En 2013, el déficit podría situarse en el 2,9% del PIB, por debajo del umbral del 3% que fijan los criterios de Maastricht, y en 2014 en el 1,9% del PIB... [Leer más](#)

#### Eslovenia



La agencia de notación De Moody´s ha degradado un punto la nota de la deuda eslovena, de "Aa2" a "Aa3", el 23 de septiembre. La probable necesidad de financiación pública de los bancos eslovenos, las sombrías perspectivas de crecimiento a medio plazo y la inestabilidad política del país son las principales razones de esta decisión, según declaró la agencia en un comunicado de prensa. El 20 de septiembre cayó el gobierno esloveno tras un voto de confianza en el parlamento. Moody´s teme, entre otras cosas, que el futuro gobierno no sea capaz de poner en práctica las reformas necesarias para el saneamiento de las finanzas públicas... [Leer más](#)

#### Suecia



El gobierno sueco anunció el 20 de septiembre que quería invertir 15.000 millones de coronas (1.600 millones de euros) en su presupuesto 2012 para contrarrestar los efectos de la crisis que va a provocar una fuerte ralentización de la economía. "El ministerio de Finanzas considera que la economía sueca va a ir considerablemente más despacio en 2012", indicaba el ministerio en un comunicado mientras que el ministro de Finanzas, Anders Borg, presentaba en el Parlamento su propuesta de presupuesto para 2012. "En su ley de finanzas 2012, el gobierno da prioridad a las medidas que pretenden contrarrestar la ralentización, alcanzar un crecimiento y un empleo estable más elevados", continúa el comunicado. Para eso, "se invertirán en total 15.000 millones de coronas en 2012 y 17.300 millones en 2013", añade el ministerio. El gobierno sueco ha revisado claramente a la baja sus previsiones de

crecimiento y de excedente presupuestario para 2012, situándolo en el 1,3% y el 0,1% del Producto Interior Bruto (PIB)... [Leer más](#)

#### FMI/Plan de acción



Los miembros del Fondo monetario internacional (FMI) presentaron el 24 de septiembre el plan de acción del FMI para reforzar las defensas y asegurar la estabilidad del crecimiento mundial. Se comprometen a actuar de forma decisiva y estructurada para hacer frente a estos problemas. El epicentro de la crisis se sitúa actualmente en la zona euro pero el mundo entero está confrontado a una situación de inestabilidad económica... [Leer más](#)

#### Comisión :

##### Recapitalización



La Comisión Europea reconoció el 20 de septiembre que otros bancos europeos, además de los que habían suspendido el estrés test de julio, necesitarán seguramente una recapitalización debido a la crisis de la deuda. Esto es lo que ha anunciado Joaquín Almunia, Comisario europeo de la Competencia en una rueda de prensa en Bruselas. El comisario también declaró que la Comisión Europea permitiría a los Estados miembro intervenir si fuera necesario. Las reglas particulares relativas a las ayudas de Estado, marco temporal en vigor desde el principio de la crisis financiera a finales del 2008, podría aplicarse más allá de diciembre de 2011, fecha de vencimiento prevista inicialmente... [Leer más](#)

##### Justicia penal



El 20 de septiembre, la Comisión Europea entregó a las otras instituciones de la Unión Europea un proyecto de estrategia europea para "asegurar una puesta en marcha eficaz de las políticas europeas a través del derecho penal". Este proyecto, que se basa en las nuevas oportunidades jurídicas que ofrece el tratado de Lisboa, pretende proteger mejor a los ciudadanos dando una interpretación común de las nociones de delito y de crimen y reforzando la lucha contra la criminalidad transfronteriza. La Comisión propone a los Estados miembro ciertas líneas directivas: la utilización del derecho penal como último recurso, la aplicación de sanciones para los hechos más graves, pero también el respeto de los derechos fundamentales y el respeto del Estado de derecho... [Leer más](#)

##### Desigualdades/Europa



El 20 de septiembre, se lanzó el sitio Web del Observatorio europeo de las desigualdades. Se trata de una red que reúne el mundo asociativo y científico de seis países europeos: Francia, Italia, Hungría, Portugal, España y el Reino Unido. La página Web [inequalitywatch.eu](http://inequalitywatch.eu), da acceso a un gran número de estadísticas que permiten concebir y comparar las desigualdades económicas o sociales existentes en Europa... [Leer más](#)

#### Consejo :

##### Ayuda alimentaria



Los 27 ministros de Agricultura no lograron llegar a un acuerdo el 20 de septiembre para adoptar la propuesta de la Comisión Europea que pretende asegurar una ayuda alimentaria a las poblaciones más desfavorecidas. Ciertas delegaciones subrayaron que la base legal retenida no era la adecuada y que esta cuestión era más una medida social que una medida agrícola; otros expresaron sus dudas en cuanto a la cofinanciación de este proyecto. Esta situación ha sido vivamente criticada y no da una buena imagen de la Unión en estos tiempos de crisis... [Leer más](#)

##### Schengen

Los días 22 y 23 de septiembre, los ministros de Justicia e Interior no



lograron abrir el espacio Schengen a Bulgaria y Rumanía. En efecto, los Países Bajos y Finlandia se opusieron a esta eventualidad, argumentando la incompetencia de ambos candidatos a la hora de proteger eficazmente sus fronteras y por tanto a respetar el acervo Schengen. En cuanto a las migraciones, los Estados también estudiaron el avance de las negociaciones de intercambio de registro de pasajeros aéreos con terceros países, así como el sistema de información de visados con los países miembros de la Asociación Europea de Libre Cambio... [Leer más](#)

### Solidaridad intergeneracional



El 23 de septiembre, el Boletín oficial de la Unión Europea publicó la decisión del Consejo y del Parlamento que proclama el 2012 "Año europeo del envejecimiento activo y de la solidaridad intergeneracional". En efecto, el envejecimiento de la población europea enfrenta a la Unión Europea a retos particulares, por ejemplo en cuanto a políticas de Sanidad Pública y de asistencia social... [Leer más](#)

### Diplomacia :

#### Siria



La Unión Europea reforzó sus sanciones contra el régimen sirio. Entraron en vigor el 24 de septiembre, inmediatamente después de publicarse en el Boletín oficial europeo. Las nuevas sanciones prohíben particularmente cualquier nueva inversión en el sector del petróleo crudo y el suministro al país de monedas y billetes de banco. Además, se han añadido otras personas y empresas a la lista de sanciones. El Consejo de la Unión Europea quiere reaccionar así a la brutalidad persistente del régimen sirio contra su propia población, tal y como afirmó la Alta representante, Catherine Ashton... [Leer más](#)

### Oriente Próximo



Después de que Palestina presentara su candidatura en la ONU el 23 de septiembre, el Cuarteto de Oriente Medio (Unión Europea, Naciones Unidas, Estados Unidos y Rusia) presentó ese mismo día una declaración que pretende reactivar las negociaciones entre Israel y Palestina. El documento propone volver a la mesa de negociaciones en varias etapas. El Cuarteto da un mes a ambas partes para ponerse de acuerdo sobre una agenda común y tres meses más para hacer propuestas concretas. Se prevé que las negociaciones lleguen a un resultado a finales del año 2012, así como una conferencia de evaluación intermedia que tendrá lugar en Moscú. Está prevista una conferencia de donantes de Palestina, así como el apoyo a la puesta en marcha de sus estructuras administrativas... [Leer más](#)

### Tribunal de Cuentas :

#### Ayudas agroambientales



En un informe publicado el 19 de septiembre, el Tribunal de Cuentas europeo consideró que las ayudas agrícolas entregadas para la protección medioambiental, y que suponen más de 20.000 millones de euros para el período 2007-2013, habían sido distribuidas de forma inadecuada por los Estados miembro. En efecto, los proyectos financiados generalmente son numerosos y no resultan suficientemente específicos para determinar si se ha logrado o no su consecución. Por otro lado, ciertas ayudas se dan a medidas insuficientes o ya tomadas desde hace tiempo. El informe también anima a individualizar más las ayudas con arreglo a las especificidades de los que lo reciben, como por ejemplo la calidad de los suelos... [Leer más](#)

### Alemania :

#### Audiencia/Bundestag

En el marco de una audiencia ante la comisión del presupuesto del Bundestag el 19 de septiembre, los expertos se mostraron



mayoritariamente favorables a la ampliación de las competencias y del volumen del fondo europeo (FESF). Jens Weidmann, Presidente del Bundesbank, reiteró sus advertencias contra la compra en el mercado secundario de bonos. Los diputados alemanes deben pronunciarse el 29 de septiembre sobre la ampliación del FESF, que decidieron el 21 de julio los dirigentes europeos. Las propuestas no encuentran unanimidad en el seno de la mayoría CDU/CSU-FDP de la Canciller Angela Merkel... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Benedicto XVI



Del 22 al 25 de septiembre, el papa Benedicto XVI viajó a su país natal, Alemania. El 22 de septiembre saludó ante el Bundestag la aspiración a ser "aire fresco" del "movimiento" alemán a favor de la ecología, mientras que una parte de los diputados boicoteaban su discurso. El sumo pontífice deseó que se respete "la ecología del hombre". El papa se encontró con el Presidente alemán, Christian Wulff y la Canciller alemana, Angela Merkel. Hablaron de mercados financieros y "de que la política debía tener la fuerza de actuar más que de padecer"... [Leer más](#)

#### Chipre :

##### Gas



El director de los servicios chipriotas de la Energía, Solón Kassinis, anunció el 19 de septiembre el lanzamiento de prospecciones gaseras en yacimientos próximos a la isla de Chipre por la compañía americana Noble Energy, a pesar de la oposición de Turquía. Esta advirtió que replicaría inmediatamente a estas exploraciones lanzando las suyas propias, si necesario bajo protección militar. La Unión Europea pidió moderación a Ankara aconsejándole que "se abstuviera de toda amenaza" que pueda afectar sus relaciones con Chipre... [Leer más](#)

#### Francia :

##### Elecciones/Senado



La votación senatorial del 25 de septiembre (renovación de la mitad de los escaños) hizo pasar el Senado a la izquierda. "Por primera vez, el Senado conoce la alternancia", declaró el dirigente de los senadores PS, Jean-Pierre Bel, que podría suceder el 1 de octubre a Gérard Larcher (UMP). La izquierda cuenta ahora con 177 escaños, es decir dos más que la mayoría absoluta en el Senado... [Leer más](#)

#### Eslovenia :

##### Caída/Gobierno



El gobierno esloveno perdió una moción de confianza en el Parlamento el 20 de septiembre. 51 delegados votaron en contra y 36 a favor del gobierno del Primer ministro, Borut Pahor. El Presidente de la república, Danilo Turk, tiene ahora siete días para proponer un nuevo Primer ministro a los diputados. Si no se llega a investir a un nuevo gobierno antes de 30 días se organizarán elecciones legislativas anticipadas a finales de año o principios del 2012... [Leer más](#)

#### Reino Unido :

##### Promoción



Durante un discurso pronunciado el 21 de septiembre, el Primer ministro David Cameron lanzó una campaña de promoción del Reino Unido con el fin de atraer a turistas e inversores aprovechando los Juegos olímpicos de Londres y la celebración de los 60 años de reinado de Isabel II en 2012. Estas fiestas deberían permitir generar 1.000 millones de ingresos a la economía británica... [Leer más](#)

## Rusia :

### Reparto de poder



El 24 de septiembre, con motivo del congreso de su partido, Rusia unida, Dmitri Medvedev y Vladimir Putin se repartieron ya sus papeles con vistas a la elección presidencial de marzo de 2012. El Primer ministro ruso, Vladimir Putin, anunció su voluntad de volver al Kremlin y el actual presidente, Dmitri Medvedev, cede su puesto ante su mentor, y se presentará a Primer ministro del Gobierno... [Leer más](#)

## Ucrania :

### Advertencia



El Comisario de la ampliación, Stefan Füle, declaró que los procesos políticos contra responsables de la oposición podrían frenar el proceso de integración de Ucrania. Durante una conferencia, confirmó las aspiraciones europeas de Ucrania, al tiempo que pedía a los líderes del país que trabajen más por la independencia de la justicia. Deberían dar muestras de seriedad en lo que respecta a la democracia, el Estado de derecho y el acuerdo de asociación negociado con la Unión. Las recientes evoluciones en Ucrania estarán en la agenda de la próxima Cumbre de la Colaboración oriental en Varsovia de los días 29 y 30 de septiembre... [Leer más](#)

## Suiza :

### Fiscalidad/Berna-Berlín



El 21 de septiembre, el ministro alemán de economía, Wolfgang Schäuble, y su homóloga suizo, Eveline Widmer-Schlumpf, firmaron un convenio fiscal. Este acuerdo prevé que a partir de 2013 los alemanes que invirtieron ilegalmente dinero en la Confederación podrán beneficiarse de ciertas ventajas si deciden repatriar sus fondos al otro lado del Rin. En lugar de la imposición de un 42 a un 45% para las rentas de más de 100.000 euros, se les impondrá entre un 19 a un 34% y no se les perseguirá judicialmente... [Leer más](#)

## ONU :

### Mujeres



El 19 de septiembre, durante la 66ª sesión de la Junta general de Naciones Unidas, se firmó una declaración conjunta con recomendaciones concretas sobre los medios para hacer progresar la participación política de las mujeres. La declaración desea promover la participación política de las mujeres, que es fundamental para la democracia y esencial para lograr la paz y un desarrollo sostenible... [Leer más](#)

### Nuclear



Se ha adoptado el plan de acción para reforzar la seguridad de las centrales nucleares después de la catástrofe de Fukushima durante la conferencia general de la Agencia internacional de la energía atómica (AIEA), el 22 de septiembre en Viena, franqueando así la última etapa antes de su puesta en marcha... [Leer más](#)

## Eurostat :

### Industria



El 22 de septiembre, Eurostat publicó las cifras de los pedidos industriales para el mes de julio. Retroceden un 2,1% en la zona euro y un 0,8% en el conjunto de los 27 Estados miembro con respecto a junio. Sin embargo, excluyendo los datos de la industria naval, ferroviaria y aeroespacial, sujetos a fuertes variaciones, los pedidos aumentaron globalmente un 1,4% en la zona euro y un 0,9% en la Unión Europea. En estas dos zonas los pedidos aumentaron respectivamente un 8,4% y un 6,8% con respecto al año pasado... [Leer más](#)

## Lenguas



Con ocasión del 10º Día europeo de las lenguas el 26 de septiembre, Eurostat, la oficina estadística de la Unión Europea, publicó datos sobre el aprendizaje de las lenguas. En la UE, el 82% de los alumnos de la enseñanza primaria y del primer ciclo de secundaria así como el 95% del segundo ciclo de la enseñanza secundaria general estudiaron inglés como lengua extranjera. La segunda lengua extranjera más estudiada en primaria y en el primer ciclo de secundaria fue el francés (el 16 % de los alumnos), seguida del alemán (9%) y el español (6%), mientras que en el segundo ciclo de secundaria fue el alemán (27%), luego el francés (26%) y después el español (19%)... [Leer más](#)

## Estudios/Informes :

### Europa/futuro



Emmanuel Sales, Director general de la Financière de la Cité, publicó un artículo en el que se muestra confiado respecto al futuro económico de Europa. Recuerda, en efecto, que es la primera economía mundial y que el modelo europeo, en donde la deuda es menor que en los Estados Unidos y el ahorro más importante, permanece relativamente sano y atractivo. Para apoyarlo da como ejemplo el interés de China por el rescate de las deudas italiana, española y griega. Por último, las instituciones europeas le parecen por lo menos tan eficaces como las de los Estados Unidos, paralizadas por la estricta bipolaridad política, para gestionar lo mejor posible los efectos de la crisis... [Leer más](#)

### Bancos



El Centre for European Policy Studies (CEPS) publicó el 20 de septiembre un estudio del sector financiero, analizando la evolución de la situación de los bancos a través de la crisis financiera. La publicación, bajo la dirección del experto financiero Rym Ayadi, establece una distinción entre los bancos minoristas, los bancos de inversión y los grandes bancos que ofrecen ambos servicios. Queda demostrado que los bancos minoristas tomaron menos riesgos y han atravesado mejor la crisis. El CEPS preconiza, entre otras medidas, más garantías para los grandes bancos de riesgo y atractivos fiscales que favorezcan las inversiones a más largo plazo... [Leer más](#)

### Fecundidad



Acaba de publicarse el número de septiembre de 2011 de Population & Sociétés que trata el tema de: "El aumento de la fecundidad en los países de la OCDE: ¿se debe al progreso económico?". El auge económico y la mejora de las condiciones de vida en Europa y en América del Norte iniciadas hace más de dos siglos y que se transmitieron luego a todo el planeta vinieron acompañados de una disminución importante del número de niños por mujer. Pero, desde hace una década la fecundidad vuelve a subir y el progreso económico, sin embargo, no cesa. Angela Luci y Olivier Thévenon nos explican por qué no es tan sencillo asociar estos dos fenómenos... [Leer más](#)

### Polonia



El Finnish Institute of International Affairs (FIIA) publicó el 21 de septiembre un estudio sobre la presidencia polaca titulado "Pro-European Presidency: Poland on the way to the club of heavyweight EU members". Su autor, Tiia Lehtonen, analiza las prioridades de la presidencia polaca y rinde homenaje a la actitud proeuropea del gobierno y de las élites polacas, que tendrán en su opinión un impacto positivo en el éxito de esta presidencia... [Leer más](#)

## Cultura :

### Exposición/Florenia



El "Palazzo Strozzi" de Florenia acoge hasta el 22 de enero una exposición que reúne más de 100 obras mayores de la época del renacimiento en torno al tema "El dinero y la belleza. Los banqueros, Botticelli y la hoguera de las vanidades". La exposición reúne a grandes artistas del renacimiento como Sandro Botticelli y Marinus van

Reymerswaele... [Leer más](#)

### Exposición/Giacometti



Hasta el 8 de enero, la Pinacoteca de París dedica una exposición a la obra de Alberto Giacometti bajo el título "Giacometti y los Etruscos". La exposición asocia el arte de los etruscos con el arte de Giacometti. Se exponen más de 150 objetos etruscos junto a una treintena de obras de Giacometti... [Leer más](#)

### Museo/Bruselas



El Musée des lettres et manuscrits (cartas y manuscritos) (MLM) de Bruselas abrió sus puertas el 23 de septiembre. Se exponen al público cerca de 500 documentos, de un fondo de casi 80.000. Para su apertura, el museo presenta una exposición inédita sobre el más célebre de los escritores belgas, Georges Simenon. Manuscritos, escritos a máquina, fotos, que provienen de colecciones privadas y del rico fondo del centro de estudios Georges Simenon de la Universidad de Lieja, permiten husmear en el estudio de uno de los escritores más prolíficos (192 novelas de las cuales 75 "Maigret") del siglo XX... [Leer más](#)

### Agenda :



26 de septiembre  
Consejo "Asuntos exteriores"



26-29 de septiembre  
Estrasburgo  
Sesión plenaria del Parlamento europeo



29-30 de septiembre  
Becici, Montenegro  
Conferencia sobre la integración europea de los Balcanes occidentales

Varsovia  
Cumbre Partenariado oriental



30 de septiembre  
Varsovia  
Consejo Competitividad



3 de octubre  
Luxemburgo  
Reunión del Eurogrupo

Consejo Empleo, política social, sanidad y consumidores



4 de octubre  
Consejo Economía y Finanzas

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

### Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Pauline Desmarest, Inga Groth, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat ;  
Venise Ollivier, Julian Schorpp, Jan Wilker

**Redactor jefe : Pauline Desmarest**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}